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高校生まちづくりミーティング 

～みんなで考えよう！未来の吉田町～ 

（開催記録） 

 

1.  開催概要 

(1)  開催目的 

第 6 次吉田町総合計画策定に向けて、町内の高校生が話し合いをし、将来も住み続けたいと

思う吉田町はどんなまちなのかについて意見を聴取する。 

 

(2)  開催日時 

2022 年 12 月 4 日（日）13 時 30 分～15 時 30 分 

 

(3)  開催場所 

吉田町中央公民館 １階ホール 

 

(4)  出席者 

参加者：町内在住の高校生 8 名 

事務局：町長、副町長、教育長、理事、企画課長、企画課担当職員 2 名 

運営者：(株)長大 5 名（全体進行 1 名、各テーブルの進行係 2 名、運営補助 2 名） 

 

2.  プログラム 

 

時 間 内 容 
13：30～13：33 開会挨拶 

13：33～13：37 １.まちづくりミーティングの目的 

13：37～13：40 ２.まちづくりミーティングの進め方 

 ３.話し合いスタート 

13：40～13：45   自己紹介 

13：45～14：35  前半テーマ 「吉田町の現状と課題」（50分） 

14：35～14：40   休憩 

14：40～15：25   後半テーマ 「未来の吉田町」（45分） 

15：25～15：28   総括 

15：28～15：30 記念撮影 

閉会、アンケート記入のお願い 
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3.  ミーティングの進め方 

参加者 8 名を 2 グループに分けて、ワークショップ方式で話し合いを進めた。 

 

■ 基本的な進め方 

① テーマに沿って自由に考えて、自分の意見を付箋に書く。 

② 書いた付箋を『模造紙』に貼って、グループの意見を共有する。 

 話し合いながら、同じような意見をまとめるなどしてグループ化する。 

 追加意見がないかを話し合い、グループの意見をまとめる。 

③ 別のテーブルに移動して、どんな意見が出ているのかを確認する。 

 「いいな」と思う意見に 「いいねシール」を貼る。 

④ 元のテーブルに戻って、気づいたこと、感じたことなどを話し合う。 

⑤ 最後にアンケート調査を実施し、ミーティングに参加した感想や、ミーティングで話せな

かった意見等を記入する。 
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4.  ミーティングの記録 

(1)  前半テーマ「吉田町の現状と課題」 

■ 「吉田町のここが好き」、「吉田町のここが好きじゃない」 

 

 

 

■ テーマ①：生活している中で問題だと思っていること、困っていること 

■ テーマ②：問題を解決するためのアイデア 

 

 
  

 町民が優しい、フレンドリー、関わりが深

い （3 名） 

 道路が広く安全 

 高速道路から海まで道 1 本で行ける 

 家の近くにスーパーがたくさんある 

 教育が進んでいる 

 町のイベントが豊か 

 自然が多く、のどか 

 高校卒業まで医療費が無料 

 公共交通が不便（7 名） 

 早朝に榛原に行くバスがない 

 駅がない、最寄り駅が遠い（4 名） 

 交通手段、交通網が少ない（2 名） 

 飲食店が少ない 
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【グループＡ】 

 

【グループＢ】 
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(2)  後半テーマ「未来の吉田町」 

 

 
  

■ テーマ➀：「こんなまちになったらいいな」と思う未来の吉田町の姿 

【グループＡ】      【グループＢ】 
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■ テーマ②：町長だったらやってみたいこと 

【グループＡ・Ｂ】 
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5.  参加者アンケート調査結果 

 

 
  

問１　学年

合計 高校1年生 高校2年生 高校3年生 無回答

8 5 2 0 1

100.0% 62.5% 25.0% 0.0% 12.5%

問１　性別

合計 男性 女性 その他 無回答

8 2 5 0 1

100.0% 25.0% 62.5% 0.0% 12.5%

問１　お住まいの地区

合計 住吉区 川尻区 片岡区 北区 無回答

8 3 1 1 2 1

100.0% 37.5% 12.5% 12.5% 25.0% 12.5%

問１　吉田町の居住年数

合計 5年未満 5～9年 10～14年 15年以上 無回答

8 0 0 0 7 1

100.0% 0.0% 0.0% 0.0% 87.5% 12.5%

問2　本日の「まちづくりミーティング」はお楽しみいただけましたか。

合計 楽しめた
やや楽しめ

た
どちらともい

えない
あまり楽しめ
なかった

楽しめな
かった

無回答

8 5 2 0 0 0 1

100.0% 62.5% 25.0% 0.0% 0.0% 0.0% 12.5%

問3　本日の「まちづくりミーティング」ではご自分の意見を十分に発言できましたか。

合計
十分発言で

きた
おおむね発
言できた

どちらともい
えない

あまり発言
できなかっ

た

全く発言で
きなかった

無回答

8 4 3 0 0 0 1

100.0% 50.0% 37.5% 0.0% 0.0% 0.0% 12.5%

問4　本日の「まちづくりミーティング」での話し合いの時間はいかがでしたか。

合計 長かった
やや長かっ

た
ちょうどよ
かった

やや短かっ
た

短かった 無回答

8 0 0 6 0 1 1

100.0% 0.0% 0.0% 75.0% 0.0% 12.5% 12.5%

全体

全体

全体

全体

全体

全体

全体
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問5　本日「まちづくりミーティング」にご参加されたご感想をお聞かせください。

学年 性別 居住地区 感想

高校1年生 女性 北区

最初はすごく緊張していて、自分の意見を出せるか不安だったけど、周り
の大人やミーティングした仲間の雰囲気が良くていっぱい発言できたの
で良かったです。
私の好きな吉田町がより良い町になり、人々がいっぱい集い、楽しくなれ
たらうれしいです。貴重なミーティングに参加できて良かったです。ありが
とうございました。
吉田町のことを改めて考えることができてよかった。

高校1年生 女性 北区

吉田町のことを改めて考えることができた。良い経験になった。高校まで
通う道でバスを使うけど夜遅くに帰ってくるので最終の時間がもう過
ぎている場合が多いなど、やはり交通手段で気になる所があると感
じた。

高校1年生 女性 住吉区

今日、公民館に来るまですごく緊張していましたが、スタッフさんが支えて
下さり、とても良い雰囲気でミーティングをすることができました。
普段、自分が住んでいる町の良いところや課題など考えることがないの
で、とても良い機会になりました。
また、このようなミーティングがあったら是非参加させていただきた
いです。ありがとうございました。

高校2年生 女性 住吉区

とても緊張していましたが、自分の意見が伝えられたと思いました。自分
では気づけなかった吉田町の危険な場所や良い所を知って考える
ことができました。
スタッフの方が話し合いを進めてくださったおかげで、安心して話し合いを
することができました。
緊張も忘れて話し合いがとても楽しかったです。

高校2年生 女性 住吉区

吉田町に対する意見をたくさん出すことができて良かったです。また、一
人ひとり違う意見を持っていたり、同じ意見を持っていたりしていてとても
面白かったです。
実現することは難しいと分かっているけど、少しでも多くの意見が実現
するといいなと思っています。また、今回のミーティングで少しでも吉田
町が変わることを願っています。
今回の吉田町まちづくりミーティングに参加できてよかったです。とても良
い機会でした。学校で学んでいることを深く、そして実際に参加することが
できて本当に良かったです。今日一日ありがとうございました。また参加
したいと思います。

高校1年生 男性 片岡区

吉田町の問題、課題について今まで深く考えたことが無かったので良い
機会になった。
高校生だけでなく、中学生とも一緒に話し合うと更に意見が深まると
思うし、人数をもっと増やして、交流を盛んにできれば良いと思った。

高校1年生 男性 川尻区
他の市や町について知れたのでとても良かったです。
吉田町の良いところも再確認できたのでとても良かったです。
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問6　吉田町はあなたにとって住みやすいところですか。それとも住みにくいところですか。

合計 住みやすい
どちらかとい
えば住みや

すい

どちらかとい
えば住みに

くい
住みにくい 無回答

8 0 5 1 0 2

100.0% 0.0% 62.5% 12.5% 0.0% 25.0%
全体

学年 性別 居住地区 住みやすさ 理由

高校1年生 女性 北区
どちらかといえば
住みやすい

のどかでもあり、ゆたかでもある。
でも少し交通が不便かもしれない。

高校1年生 女性 北区
どちらかといえば
住みやすい

子育てに良い環境だと思ったから。

高校1年生 女性 住吉区
どちらかといえば
住みやすい

自然豊かで町の雰囲気が良いけど、駅が無いの
で少し不便だから。

高校2年生 女性 住吉区
どちらかといえば
住みやすい

バスの本数が少なかったり、駅が無いため移動は
大変ですが、自然があり静かで良い場所だから。

高校2年生 女性 住吉区
どちらかといえば
住みやすい

医療制度や町民の方々が優しいから。

高校1年生 男性 片岡区
どちらかといえば
住みにくい

交通の利便性が悪く、コンビニなどの施設が一か
所に集中していて不便

問7　あなたは今後も吉田町に住み続けたいですか？

合計
現在の場所
に住み続け

たい

町内の別の
場所に移り

たい

町外に移り
たい

無回答

8 4 1 1 2

100.0% 50.0% 12.5% 12.5% 25.0%
全体

学年 性別 居住地区 住みやすさ 理由

高校1年生 女性 北区
現在の場所に住
み続けたい

良いところだから。

高校2年生 女性 住吉区
現在の場所に住
み続けたい

働く場所によっては県外や町外になるができれば
町内に住みたい。

高校2年生 女性 住吉区
現在の場所に住
み続けたい

故郷を大切にしたい。

高校1年生 男性 片岡区
現在の場所に住
み続けたい

車などを持っていれば少し出るだけである程度必
需品は揃うから。

高校1年生 女性 住吉区
町内の別の場所
に移りたい

今の家は、海からとても近く、津波が恐いから。

高校1年生 女性 北区 町外に移りたい
すごく住みやすいのは変わらないけど、将来に向
けて移りたい。
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問9　現在の吉田町や今後のまちづくりについてのご意見や、本日のまちづくりミーティングで
　　　　発言できなかったことがありましたら、自由にご記入ください。

学年 性別 居住地区 感想

高校1年生 女性 北区

私、清流館高校のダンス部に入部しているのですが、大井川のダンスイ
ベントに招待されまして、それで吉田町でやっているダンスイベントに
も元吉田高校である清流館高校も参加できたら良いなと思います。
よし吉はとってもカワイイのでもっとグッズ化し、有名にしてもいいと思いま
す。

高校1年生 女性 北区
新しく整備された所はすごく平行できれいな道路ですが、歩行するとき
の道で時々、ボコボコしている部分があるから、自転車などで転ぶ
危険がある。

高校2年生 女性 住吉区
話し合いでもでたように家の周りなど住宅街やお店が無いような場所に
は街灯が少ないため増やして欲しいです。

高校2年生 女性 住吉区
避難タワーにスロープをつけて欲しい。理由は高齢化が進んでいるた
め、車いす生活の方々がいるからです。高齢者の方々が階段を上るのが
大変そうだからです。

高校1年生 男性 片岡区
住吉や自彊の中学生は歩いて通学してかなり大変だし、自分の時間も
減ってしまうので、自転車やバスでの通学を許可してもらいたい。
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6.  調査写真 

  
 

  
 

  
 

  
 

 


